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Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 5 февраля 2008 года, № 15 (26095)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами снег,

ветер юго-восточный.
Температура:

ночью -5, -10, днем -2, -7.

Два дня подряд

в Кириллове мела

метель, что создало

дополнительные

трудности

при подготовке

к шестому чемпионату

и первенству России

по эндуро

(соревнования

на длинные дистанции)

на снегоходах.

Но в воскресенье

с самого утра погода

улучшилась, снегопад

с метелью

прекратились.

С началом чемпионата
спортсменов - а приехали
они из Москвы, Санкт-
Петербурга, Московской,
Ленинградской областей,
Ярославля, Рыбинска,
Углича, Вологды, Чере-
повца, ряда других горо-
дов - тепло поздравили
председатель комитета по
транспорту и связи обла-
сти Владимир Кравчук
(он передал приветствие и
пожелание успехов от Гу-
бернатора Вячеслава Поз-
галева), глава района Ни-
колай Дьяков, глава Ки-
риллова Сергей Усов,
председатель облспортко-
митета Виктор Некрасов.

- Нынешний чемпионат
проводится в классах «А»
(сильнейшие гонщики) и

«Б», - подчеркнул глав-
ный судья Александр Ни-
китин. - Напряженными
обещают быть также пер-
венство среди юниоров и
всероссийские соревнова-
ния на отечественных сне-
гоходах. Спортсменам
класса «А» предстоит пре-
одолеть три круга по 39
километров каждый, ос-
тальным - по два.

И вот настало время
старта. С интервалом в одну
минуту спортсмены отправ-
ляются в дальний путь.

- Да, нелегко придется
сегодня ребятам, - заме-
тил директор соревнова-
ний, председатель Кирил-
ловского райспорткомите-
та Виталий Савин. - Здесь
нужно проявить не толь-
ко мастерство, но и харак-
тер, мужество.

И это действительно
так.

- Весь в синяках! - ска-
жет уже после финиша во-
логжанин Игорь Ломако.

Но вот все в ожидании
церемонии награждения

победителей и призеров.
К этому времени уже
было известно, что первое
место во всероссийских
соревнованиях на отече-
ственных снегоходах за-
нял Андрей Макаров из
Кириллова, с чем его го-
рячо поздравили земля-
ки.

- Трудно далась победа?
- Очень и очень. Еле

техника выдержала.
Представляете: всю неде-
лю до начала чемпионата
я спал всего по два часа -

все пропадал здесь. Боль-
шое спасибо хочу сказать
механикам Андрею Ути-
ну, Ивану Спасову и дру-
гим, кто помогал мне го-
товиться к соревновани-
ям.

В классе «Б» весь пье-
дестал почета заняли во-
логжане: первое место за-
воевал Сергей Якунин,
второе - Александр Голец,
третье - Игорь Ломако.

В первенстве России
среди юниоров сильней-
шим был Андрей Стрепан

из Санкт-Петербурга, а в
классе «А» - Виталий
Иванов из Москвы.

- Очень рад, что удалось
вырвать победу, - сказал
он в коротком интервью
«Красному Северу». - А
еще от всей души хочу
поблагодарить Кириллов
за прекрасную организа-
цию соревнований, за теп-
лый прием.

Что ж, трудный экза-
мен город выдержал на
«отлично».

Петр НЕПРЯХИН.

РОССИЙСКИЙ МАСШТАБ

КИРИЛЛОВ СДАЛ ЭКЗАМЕН НА «ОТЛИЧНО»

Нынешние гонки проходили в рамках общероссийской акции «Россия, вперед!», которая направлена
на поддержку здорового образа жизни, воспитание чувства патриотизма среди молодежи. Участников
соревнований приветствовали кирилловские «молодогвардейцы». Сладкий миг победы.

Андрей МАКАРОВ из Кириллова завоевал первое место во всерос-
сийских соревнованиях на отечественных снегоходах.Чувство полета.
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Андрей Завитухин,
уроженец Череповецко-
го района, учился в Во-
логде, окончил школу
№13, в 1985 году - Са-
ратовское высшее воен-
ное училище летчиков.

В должности команди-
ра вертолетного звена
85-й отдельной вертолет-
ной эскадрильи Ленин-
градского военного ок-
руга в период с 26 сен-
тября 1999 года по 31
января 2000 года прохо-
дил службу и выполнял
задачи в составе Объеди-
ненной группировки
войск по проведению
контртеррористической
операции на Северном
Кавказе. На своем вер-
толете Ми-24 Андрей
Завитухин сделал 214
боевых вылетов в небе
Чечни.

31 января 2000 года
два экипажа вертолетов

Ми-24, одним из кото-
рых командовал Андрей
Завитухин, выполняли
боевую задачу по огне-
вому прикрытию верто-
лета Ми-8 во время по-
иска и эвакуации груп-
пы личного состава фе-
деральных войск, пре-
следуемой боевиками.

В районе населенного
пункта Харсеной на вы-
соте 2400 метров верто-
лет Ми-8 попал под
шквальный обстрел с
земли. Рискуя жизнью,
Андрей Завитухин бро-
сил свою машину в зону
огня, прикрыв тем са-
мым собой поисковый
вертолет Ми-8 с 24 ра-
неными на борту и дав
ему возможность выйти
из зоны поражения. От
полученных пробоин и
значительных поврежде-
ний вертолет майора За-
витухина загорелся в

воздухе. Тогда он при-
нял решение направить
горящую, теряющую уп-
равление машину на
одну из зенитных уста-
новок противника. Так
героически погибли май-
ор Андрей Завитухин и
капитан Алексей Кирил-
лин. 9 марта 2000 года
Андрей Завитухин был
награжден орденом Му-
жества. Звание Героя
России ему было присво-

ено 11 июля 2000 года
посмертно.

31 января возле шко-
лы № 13 состоялся тор-
жественный митинг,
посвященный Герою
России Андрею Завиту-
хину. В нем приняли
участие родные и одно-
полчане Андрея, вете-
раны войны и участни-
ки боевых действий,
учителя и ученики шко-
лы № 13.

Стоит отметить, что в
школе № 13, где и учил-
ся Андрей, уже восьмой
год подряд проходят
уроки Памяти, посвя-
щенные подвигу бывше-
го ученика, Героя Рос-
сии. В стенах учебного
заведения планируется
открыть музей Андрея
Завитухина, а на терри-
тории школы - устано-
вить бюст Героя.

Анна СВЕТЛОВА.

ВАЖНО

31 января на здании вологодской школы № 13

была открыта мемориальная доска памяти

военного летчика, Героя России Андрея

Завитухина.

Помним Андрея Завитухина

Памяти Героя
будем достойны!

В торжественном митинге приняли участие родные и однополчане
Андрея Завитухина, ветераны войны, учителя и учащиеся школы № 13.

ЭКОЛОГИЯ

ПРИЗНАНА
ЛУЧШЕЙ

Руководство и оргкоми-
тет Всероссийской акции
«Дни защиты от экологи-
ческой опасности» напра-
вили телеграмму Губерна-
тору Вячеславу Позгалеву,
в которой поздравили Во-
логодскую область с при-
суждением первого места.

Напомним, что эта акция
проходит в России ежегодно,
начиная с 1993 года.

В нашем регионе акция
проводится в соответствии с
постановлениями Прави-
тельств Российской Федера-
ции и области. На Вологодчи-
не создан и постоянно дей-
ствует областной организа-
ционный комитет Дней защи-
ты. В минувшем году в облас-
ти акция проходила под деви-
зом «2007 - год чистой воды
на Вологодчине». В ней при-
няли участие все без исклю-
чения районы области: более
300 тысяч человек, 3,5 тыся-
чи трудовых коллективов,
около 800 учебных заведе-
ний.

Дипломом победителя и
главным призом областного
оргкомитета награжден орг-
комитет «Дней защиты от эко-
логической опасности - 2007»
Великоустюгского муници-
пального района.

По сообщению
пресс-службы

Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ЮБИЛЕЙ

БУДЬТЕ СЧАСТЛИВЫ,
ВАСИЛИЙ ВАСИЛЬЕВИЧ!

Исполняется 85 лет Василию Васильевичу Екимовскому.
Уважаемый Василий Васильевич!
В день 85-летия со дня рождения примите самые искренние и

сердечные поздравления!
Так было угодно судьбе, что Вы в 18 лет ушли на фронт самой

страшной войны XX века - Великой Отечественной. Мы горды тем,
что Вам, одному из немногих вологжан, довелось принять учас-
тие в историческом Параде Победы 1945 года на Красной пло-
щади в Москве. Родина по достоинству оценила Ваши мужество
и героизм в годы войны, наградив орденом Красной Звезды, ор-
деном Великой Отечественной войны, многими медалями. И, уйдя
на заслуженный отдых, отдав обороноспособности страны 28 лет
жизни, Вы не порвали связи с армией. Принимали активное уча-
стие в формировании системы гражданской обороны, руководи-
ли курсами гражданской обороны города Вологды. Вы, ветеран
главного управления МЧС России по Вологодской области, по-
прежнему в строю, активно участвуете в военно-патриотическом
воспитании подрастающего поколения.

Уважаемый Василий Васильевич, в день Вашего юбилея
пусть сбудутся все Ваши мечты. Здоровья Вам, счастья и бла-
гополучия! Душевной стойкости, уверенности в своих силах и
удачи!

Правительство Вологодской области.

ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане,

руководители предприятий

и организаций!
С первого февраля началась досрочная подписка на второе

полугодие 2008 года на областную газету «Красный Север». Наши
подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни газеты
произошли изменения. Те читатели, которые подписались на
«Красный Север» по подписному индексу 51080, не увидят на
страницах газеты «Государственного и муниципального заказа».
Периодичность и объем газеты останутся прежними.

«Красный Север» с приложением «Государственный и муни-
ципальный заказ» оформляется по отдельному подписному ин-
дексу (31147) и другой цене.

Досрочная подписка на «Красный Север» на второе полугодие
2008 года продлится до 31 марта по ценам первого полугодия.

Стоимость подписки через почту:
на «Красный Север» (подписной индекс 51080), включая вы-

пуск по четвергам, составит на полугодие 559 руб. 08 коп.;
на «Красный Север»-«толстушку» (подписной индекс 4067) -

еженедельник с программой и «Подспорьем» - составит на полу-
годие 198 руб. 96 коп.

Жители Вологды могут оформить подписку в редакции
газеты. Звоните по телефону 72-10-62 или 72-31-51. Сто-
имость полугодовой подписки на газету (без доставки) до
31 марта:

«Красный Север» - выпуск по четвергам (подписной индекс
4067) - 120 руб.;

«Красный Север» (подписной индекс 51080) - 210 руб.;
«Красный Север» с приложением «Государственный и муни-

ципальный заказ» (подписной индекс 31147) - 495 руб.

До выборов Президента России осталось
26 ДНЕЙ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ВИЗИТ ПУТИНА И МЕДВЕДЕВА
В РОСТОВ-НА-ДОНУ

В пятницу Президент России Владимир Путин и пер-
вый вице-премьер Правительства Дмитрий Медведев
прибыли с рабочим визитом в Ростов-на-Дону. Высокие
гости заявили о необходимости повышения зарплат пе-
дагогам школ и воспитателям детских садов, а также
высказались против «уравниловки». После этого Медве-
дев предложил решить программу нехватки детских са-
дов кардинальным образом - за счет здания областной
администрации.

Первый вице-премьер РФ Дмитрий Медведев сформулировал
если не новый национальный проект (их в правительстве куриру-
ет именно он), то новую национальную программу. Под этим вице-
премьер понимает строительство детских садов и повышение
зарплаты воспитателям.

«Выше должно быть качество образовательных услуг, а их но-
менклатура - более современной. Это большая, по сути - нацио-
нальная программа, иначе зачем было затевать демографичес-
кую программу, - заявил Медведев. - У нас растет рождаемость,
мы не зря принимали решение, чтобы и дальше стимулировать
семьи к рождению детей. Плюс увеличиваются пособия, введе-
ны новые доплаты. Сумма этих факторов приводит к тому, что
детские сады все больше востребованы».

Заявление это прозвучало после посещения первым вице-пре-
мьером одного из муниципальных детских садов, расположен-
ного в одноэтажном кирпичном здании девятнадцатого века.
Поскольку это здание не является памятником архитектуры, го-
родские власти планируют его снести и построить на этом месте
новое. Предполагается, что новый детский сад примет воспитан-
ников 1 сентября 2009 года.

Однако, как подчеркнул первый вице-премьер, это капля в
море: «По Ростовской области в очереди в детские сады стоят 27
тысяч человек. Очередь образовалась за годы неблагополучия, а
теперь надо вводить новые объекты, ремонтировать и реконст-
руировать старые».

В свою очередь, губернатор Ростовской области Владимир
Чуб сообщил вице-премьеру, что в городе и области есть целая
программа по строительству новых и ремонту старых детских
садов. «За год на нее планируется выделить 2 миллиарда руб-
лей», - резюмировал Чуб.

«Это хорошо, но когда вы очередь ликвидируете?» - поинте-
ресовался Медведев. Ответил ему мэр Ростова-на-Дону Михаил
Чернышев, пообещавший, что в следующем учебном году мес-
тами в детских садах будут обеспечены 72% нуждающихся.

Чернышев рассказал о городском «ноу-хау» решения пробле-
мы нехватки мест в детских садах. «Мы даже убрали одно районо
и переселили в это здание детский сад», - сказал он.

«В Ростове-на-Дону масса хороших зданий, например, обла-
стная администрация или офис полпреда», - в шутку заметил
Медведев.

Окончание на 2-й странице.
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В 2007 году в центр за-
нятости обратились по
вопросам поиска работы
более 11 тысяч человек.
Поставлено на учет око-
ло 6 тысяч вологжан, из
них больше половины со-
ставили женщины.
А между тем в течение
года от более чем тысячи
городских предприятий и
организаций поступило
порядка 19 тысяч заявок,
что на 10,8% выше уров-
ня прошлого года. И
львиная доля приходится
на служащих, менедже-
ров, руководителей.

Острый кадровый воп-
рос сейчас актуален для
промышленности, сель-
ского хозяйства, строи-
тельства, здравоохране-
ния, жилищно-комму-
нального хозяйства и со-
циальной сферы. «По-
требность в кадрах очень
велика, - отметила На-
дежда Берсенева. -
И наша первостепенная
задача - удовлетворить по-
требность работодателей в

кадрах и соответственно
помочь вологжанам, ока-
завшимся в трудной жиз-
ненной ситуации, устро-
иться на работу».

Наиболее востребован-
ными специальностями в
городе, да и в целом на
Вологодчине, остаются
бухгалтер, инженер, про-
граммист, конструктор,
преподаватель, врач, ме-
неджер. Ощущается серь-
езный недостаток работни-
ков таких профессий, как
водитель, маляр, камен-
щик, монтажник, плот-
ник, слесарь, токарь, ста-
ночник.

Специалисты центра
занятости активно сотруд-
ничают с представителя-
ми промышленных пред-
приятий, общественных
организаций, профсоюза-
ми, администрациями
школ, профтехучилищ и
вузов, чтобы помочь как-
то удовлетворить кадро-
вый голод.

Для того, чтобы облег-
чить заполнение вакан-

сий, в центре функциони-
рует группа, которая ра-
ботает с занятыми граж-
данами. «Любой вологжа-
нин может прийти и ос-
тавить у нас свое резюме.
Создан специальный банк
высококвалифицирован-
ных специалистов, - под-
черкнула Надежда Берсе-
нева. - Работодатели изу-
чают резюме и приглаша-
ют на производство заин-

тересовавших их людей.
Таким образом в прошлом
году были трудоустроены
127 человек».

Кроме этого, в прошлом
году было обучено наиболее
востребованным професси-
ям более трехсот вологжан,
которые впоследствии были
трудоустроены.

Регулярно в Вологде
проводятся ярмарки ва-
кансий, которых в про-

шлом году было проведе-
но 175, как для выпускни-
ков отдельных вузов и по
определенным специализа-
циям, так и по различным
предприятиям города Во-
логды. Между тем, как
считают специалисты цен-
тра занятости, предприя-
тия, остро нуждающиеся в
кадрах, сами должны про-
являть больше активности.
«Предприятия и организа-
ции мало себя рекламиру-
ют. Что они производят?
На каком оборудовании ра-
ботают? Какие у них усло-
вия труда? Какая зарпла-
та выплачивается их работ-
никам? Это очень важная
информация, которая ин-
тересует потенциальных
работников», - говорит На-
дежда Берсенева.

Между тем частично
кадровый дефицит в этом
году помогут решить ино-
странные работники. Так
потребность в гастарбай-
терах на Вологодчине в
2008 году составляет бо-
лее 8,5 тысячи человек.

Как отмечают экспер-
ты, существенный рост
потребности в иностран-
ной рабочей силе связан
с увеличением инвести-
ций в Вологодскую об-
ласть. В первую очередь
это касается таких отрас-
лей экономики, как стро-
ительство, лесозаготови-
тельная и деревообраба-

тывающая отрасли. Так,
в частности, на строитель-
ство социально значимых
объектов в этом году при-
едет около 2 тысяч ино-
странцев (более 30% от
общего количества), на
деревообрабатывающие
предприятия - 800 чело-
век, предприятия оптовой
и розничной торговли -
1600 человек, предприя-
тия металлургии - поряд-
ка 600 человек.

Большинство гастар-
байтеров приедет из быв-
ших союзных республик:
Украины - около 1500 че-
ловек, Таджикистана -
800 человек, Узбекистана
- более 800 человек, а так-
же граждане из Турции и
Китая. Как отметили спе-
циалисты, на рост безра-
ботицы и ущемление ин-
тересов российских граж-
дан в целом процессы
внешней трудовой мигра-
ции влияния не оказыва-
ют. Привлечение иност-
ранцев частично удовлет-
воряет спрос на рабочие
кадры в строительстве,
промышленности, торгов-
ле, транспорте. Подавля-
ющее большинство ино-
странных работников
имеет дефицитные для
Вологодской области про-
фессии: каменщики, ма-
ляры, слесари, монтеры,
водители, станочники.

Анна СВЕТЛОВА.

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ

СОТРУДНИЧЕСТВА
Итоги пятнадцатилетнего сотрудничества субъектов Се-

веро-Запада России и Шведского государственного управ-
ления международного развития и сотрудничества (СИДА),
а также обсуждение планов на будущее стало главной те-
мой трехдневной конференции, которая состоялась в Во-
логде на прошлой неделе.

Участниками итогового мероприятия, которое прошло на базе
Вологодского государственного педагогического университета
при поддержке Правительства области, стали представители Ар-
хангельской, Мурманской, Вологодской областей, Республики
Карелия, а также сотрудники СИДА.

Как отметил в своем вступительном слове первый замести-
тель Губернатора Николай Виноградов, за последние годы отно-
шения со Швецией, в частности Вологодской области, приобре-
ли самый активный и продуктивный характер. «Шведское агент-
ство международного развития и сотрудничества на территории
области активно работает на протяжении пятнадцати лет. С это-
го момента торговый оборот Вологодчины со Швецией увеличил-
ся более чем в два раза и составил за 2007 год 41,4 миллиона
долларов (за 1999 год - 17,018 миллиона долларов), - уточнил он.
- Основными статьями импорта является механическое оборудо-
вание, продукция химической промышленности, на экспорт идет
древесина и продукция черной металлургии».

Между тем, отметил Николай Виноградов, сотрудничество со
шведской стороной не ограничивается лишь товарообменом:
«Развитие наших отношений идет по многим направлениям. Это
и социальная сфера, культура, образование, сельское хозяйство.
Последнее поступившее предложение - о сотрудничестве
спортивных клубов Вологодской области и Швеции».

Участники конференции подвели итоги сотрудничества в реа-
лизации проектов в сфере занятости населения, совместных рос-
сийско-шведских программ по развитию реабилитации нарко- и
алкоголезависимых, ориентации дополнительного образования
на потребности рынка труда в России, развития местного само-
управления, малого предпринимательства, взаимодействия го-
сударственных и общественных организаций по профилактике
насилия в семье.

Как подчеркнул координатор проектов по Баренц-региону
СИДА Ян Хенриксон, Россия является одним из наиболее важных
партнеров Швеции. «В последние годы мы активно развиваем
межрегиональное сотрудничество с регионами Северо-Запада.
Вологодчина представляет для нас значительный интерес как в
историческом, так и в культурном ключе. Главная наша задача -
это взаимовыгодное развитие в экономической, социальной и
культурной сферах», - уточнил представитель СИДА.

Интересно, что самому господину Хенриксону больше всего в
Вологде понравились... местная сметана и проект «Великий Ус-
тюг - родина Деда Мороза». «Я тоже верю, что он (сказочный пер-
сонаж) существует», - добавил шведский гость.

Стоит напомнить, что по инициативе Губернатора Вячеслава
Позгалева с 14 по 18 мая на Вологодчине пройдут Дни шведской
области Вестманланд. Нашу область посетит солидная группа
скандинавских предпринимателей, а также представители куль-
туры, образования, спорта.

Анна СВЕТЛОВА.

Об этом на недавней
встрече с журналистами
заявил первый замести-
тель Губернатора Сергей
Громов. Более века назад,
в 1901 году, вологодское
масло уже получало на
всемирной выставке в
столице Франции золо-
тую медаль, после чего
одно время наше масло
даже стали называть «па-
рижским». Теперь наши
переработчики снова на-
деются удивить ино-
странцев.

Но если Париж - это
все-таки перспектива, то
прошедшая с 18 по 27
января выставка-ярмарка
«Зеленая неделя», в кото-
рой Вологодчина приняла
участие уже в восьмой
раз, - свершившийся
факт.

- На «Зеленой неделе -
2008» экспозиционная
площадь стенда предпри-
ятий АПК Вологодской
области составила 144
кв.м и была оформлена в
виде русской деревянной
избы, что еще раз под-
черкнуло самобытность и

своеобразие нашего север-
ного края, - отметил Сер-
гей Громов. - На стенде
была представлена луч-
шая пищевая продукция
нашего региона, особое
внимание уделялось пред-
приятиям, получившим
международные сертифи-
каты системы качества и
имеющим экспортный по-
тенциал для выхода на за-
рубежные рынки. Кроме
того, в выставочную экс-
позицию был включен
раздел, посвященный
производству изделий из
льна.

Как считают специа-
листы, Германия - стра-
тегически важный парт-
нер Вологодчины в раз-
личных сферах экономи-
ки. В десятке основных
торговых партнеров ре-
гиона Германия занима-
ет третье место. Внешне-
торговый оборот нашей
области с этой страной
составил в 2006 году
261,1 млн. долларов
США, что составляет 8,7
процента от внешнетор-
гового оборота области.

Интеграционные связи
между нашими и немец-
кими товаропроизводите-
лями в сфере агропро-
мышленного комплекса
развиваются по целому
ряду направлений. Это
поставки зерноуборочной
техники, комплексов по
заготовке кормов, ингре-
диентов для производства
пищевой продукции и
технологического обору-
дования для мясоперера-
батывающих и птицевод-
ческих предприятий реги-
она, закупка племенного
скота для сельскохозяй-
ственных предприятий
области.

Примерами такого со-
трудничества является
участие немецких фирм в
техническом перевоору-
жении Вологодского и
Череповецкого мясоком-
бинатов. Продолжается
реализация проекта по
технологическому перево-
оружению вологодских
птицефабрик. В соответ-
ствии с договором между
руководством Союза зе-
мель Тюрингия и Саксо-
ния закуплен племенной
скот для сельскохозяй-
ственных предприятий
Грязовецкого муници-
пального района.

Также стало известно,
что в ходе встречи с Алек-

ВАЖНО

НА ГОЛОДНОМ КАДРОВОМ ПАЙКЕ
«Безработица в Вологде падает», - с такой

оптимистичной нотки начала пресс-конференцию,

посвященную итогам 2007 года, директор ГУ

«Центр занятости населения г. Вологды» Надежда

БЕРСЕНЕВА. Однако на смену одной проблеме

пришла другая: областная столица не первый год

находится на голодном кадровом пайке - рабочих

рук и опытных работников не хватает.

Надежда БЕРСЕНЕВА: «Наша первостепенная задача - удовлетво-
рить потребность работодателей в кадрах и соответственно
помочь вологжанам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации,
устроиться на работу».

ЗНАЙ НАШИХ!

Вологодское масло
покоряет Берлин и Париж

ВИЗИТ

23 февраля в Париже откроется международная

сельскохозяйственная продовольственная

выставка, на которой, по решению министра

сельского хозяйства РФ Алексея Гордеева, именно

Вологодчина будет представлять нашу страну.

сеем Гордеевым, который
возглавлял российскую
делегацию на «Зеленой
неделе», была достигнута
договоренность о финан-
сировании из федерально-
го бюджета областной це-
левой программы «Разви-
тие льняного комплекса
Вологодской области на
2008-2012 годы».

- Планируется визит в
нашу область делегации
Министерства сельского
хозяйства РФ с целью
изучения опыта разви-
тия молочного животно-
водства в регионе и ока-
зания финансовой под-
держки в развитии это-
го сектора агропромыш-
ленного комплекса обла-
сти, - сказал Сергей Гро-
мов. - Достигнута дого-
воренность по поставкам
оборудования из Герма-
нии для молочных ферм
хозяйств, находящихся в
сырьевой зоне акционер-
ного общества «Сухон-
ский молочный комби-
нат». ООО «Вимм-Билль-
Данн» намерено поста-
вить для молочных ферм
Вологодчины оборудова-
ние по первичному
охлаждению молока.
Стоимость проекта оце-
нивается в 60 миллионов
евро.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Открывая собрание, акаде-
мик В.Л.Макаров отметил осо-
бую актуальность начатого в
стране в 2006 году нового этапа
реформы института местного
самоуправления в связи с тем,
что деятельность местного са-
моуправления затрагивает инте-
ресы каждого гражданина.

В докладе директора Институ-
та законодательства и сравни-
тельного правоведения при Пра-
вительстве Российской Федера-

ции, доктора юридических наук,
профессора Т.Я.Хабриевой был
дан анализ проблем, возникших в
ходе реформы местного самоуп-
равления. К ним относятся в пер-
вую очередь неравномерность
осуществления реформы (часть
субъектов Российской Федера-
ции избрала поэтапную реформу),
нестабильность законодатель-
ства по вопросам местного само-
управления, разграничение пол-
номочий между органами местно-

го самоуправления разного уров-
ня и субъектами Федерации, низ-
кая активность населения на ре-
ферендумах. В связи с этим необ-
ходимо создать концепцию разви-
тия законодательства муници-
пальных образований.

Руководитель Центра эконо-
мики федеративных отношений
Института экономики РАН, док-
тор экономических наук, про-
фессор С.Д.Валентей выделил
основные задачи по реформе
местного самоуправления на
данный момент: сокращение
объема полномочий, передава-
емых на местный уровень госу-
дарством, снижение искусствен-
ной дотационности муниципаль-

ных образований, увеличение
видов налогов, формируемых
местные бюджеты, увеличение
доли налогов, зачисляемых в
бюджеты муниципалитетов,
формирование минимальных
социальных стандартов.

В обсуждении докладов при-
няли участие представители выс-
ших органов государственной
власти, субъектов РФ, органов
местного самоуправления, веду-
щие ученые институтов Отделе-
ния общественных наук РАН.

Вице-премьер Правительства
РФ С.Е.Нарышкин в своем вы-
ступлении остановился на вопро-
се о включении муниципального
звена в решение задач инноваци-

онного развития. Он отметил, что
для этого необходимо обеспе-
чить доступ муниципальной вла-
сти к дополнительным инноваци-
онным ресурсам, передать до-
полнительные полномочия орга-
нам местного самоуправления в
части финансирования научных
исследований и создания инно-
вационной инфраструктуры.

От Вологодского научно-ко-
ординационного центра ЦЭМИ
РАН в собрании участвовала
Т.В.Ускова - заведующая отде-
лом проблем социально-эконо-
мического развития и управле-
ния в территориальных систе-
мах, кандидат экономических
наук.

Участники собрания пришли к
единодушному мнению, что ре-
формирование местного самоуп-
равления следует продолжать.
Вместе с тем требуется коррек-
тировка федерального закона в
части организации местного са-
моуправления, налоговой и бюд-
жетной политики. Ведущие уче-
ные страны подчеркивали необ-
ходимость углубления исследо-
ваний теоретико-методологичес-
ких основ местного самоуправле-
ния, поиска новых форм взаимо-
действия органов государствен-
ной и местной власти.

Татьяна ХРЫНОВА,
научный сотрудник ВНКЦ

ЦЭМИ РАН.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Проблемы и перспективы муниципальной реформы
В Российской Академии наук состоялось собрание

Отделения общественных наук с повесткой дня:

«Проблемы и перспективы муниципальной

реформы в Российской Федерации».

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ВИЗИТ ПУТИНА И МЕДВЕДЕВА

В РОСТОВ-НА-ДОНУ
Окончание. Начало на 1-й странице.

После этого Дмитрий Медведев посоветовал привлекать для
строительства новых детских дошкольных учреждений частные
деньги.

«Это наша общая задача - искать внебюджетные источники
финансирования, пусть компании тоже вкладывают в это деньги.
Можно и ведомственные садики возрождать, но и городским биз-
нес может помочь», - подчеркнул Медведев.

«У нас пока очень небольшие зарплаты у работников детских
садов - это настоящая проблема, и заниматься ею должны как на
федеральном, так и муниципальном уровне, - отметил первый
вице-премьер РФ и сообщил, что при определении размера зар-
платы педагога следует исходить из нормативно-подушевого
принципа финансирования. - И, конечно, зарплата должна быть
дифференцированная, уравниловка - не очень хорошая вещь, и
передовой учитель должен получать больше. Но нижнюю планку
все равно надо поднимать».

То, что зарплата учителей должна зависеть от их нагрузки, счи-
тает и Президент РФ Владимир Путин.

На заседании Совета по развитию местного самоуправле-
ния президент заявил о необходимости повысить эффектив-
ность бюджетных расходов на цели образовательной полити-
ки.

«Надо активнее внедрять новые финансово-экономические
механизмы, основанные на принципах нормативно-подушево-
го финансирования и на системе оплаты труда, устанавливаю-
щей связь между уровнем зарплат и результатами работы пе-
дагогов, - сказал Путин. - Эти механизмы уже доказали свою эф-
фективность в школах, и следует распространять их на учреж-
дения дошкольного и дополнительного образования. Больше
должна быть зарплата у воспитателей и преподавателей, более
рациональной по своей структуре должна быть сеть учрежде-
ний, выше должно быть качество образовательных услуг, а их
номенклатура - более современной, соответствующей интере-
сам наших граждан и потребностям рынка труда и государства
в будущем».

Деловая газета «Взгляд».

ЭКОНОМИКА

БИЗНЕС ВАЖНЕЕ ОБИД
В конце минувшей недели стало известно о том, что «Се-

версталь» продала своему давнему конкуренту - крупней-
шей в мире сталелитейной компании ArcelorMittal угольные
шахты и несколько вспомогательных предприятий в Кузбас-
се. По мнению экспертов, от этой сделки выиграли обе сто-
роны: «Северсталь» выручила за эти малоэффективные ак-
тивы значительную сумму - порядка 720 млн. долларов, а
компания Лакшми Миттала получила доступ на российский
рынок.

«ОАО «Северсталь» объявляет сегодня (31 января - прим. ред.)
о достигнутом соглашении по продаже компании ArcelorMittal
принадлежащих «Северстали» 97,59% акций ОАО «Шахта «Бере-
зовская» и 99,35% акций ОАО «Шахта «Первомайская». Шахты
расположены в Кемеровской области в России, добывают коксу-
ющиеся угли.  В рамках сделки «Северсталь» продает компании
ArcelorMittal углеобогатительную фабрику «Северная» (являющу-
юся составной частью шахты «Березовская»), 100% участка «Жер-
новская-3» и контрольные пакеты в трех вспомогательных пред-
приятиях, предоставляющих шахтам услуги транспортировки,
монтажа, ремонта и электроснабжения», - говорится в официаль-
ном сообщении, размещенном на сайте компании «Северсталь».
Там же названа и сумма сделки - 650 млн. долларов.

Кроме этого, стало известно о том, что принадлежащая Алек-
сею Мордашову Frontdeal Ltd продает ArcelorMittal за 70 млн. дол-
ларов 100% акций ОАО «Шахтоуправление «Анжерское».

Череповецкий меткомбинат приобрел угольные шахты в Куз-
бассе в жесткой конкурентной борьбе в начале 2000-х. Тогда ру-
ководство «Северстали» говорило о том, что эти активы нужны
предприятию для обеспечения его сырьевой безопасности.
К покупке шахт «Северсталь» во многом подтолкнула шахтерская
забастовка 1998 года. Тогда из-за «рельсовой войны» Череповец-
кий металлургический комбинат в буквальном смысле оказался
на грани остановки, а уголь пришлось закупать даже за грани-
цей. Следующим приобретением компании стали шахты объеди-
нения «Воркутауголь».

С продажей активов в Кузбассе сырьевая безопасность «Се-
верстали» не пострадает, уверены аналитики. Ведь Воркута сей-
час обеспечивает потребность меткомбината в коксующихся уг-
лях на 80 процентов.

- Это хорошая сделка для «Северстали», она позволит нам
сконцентрироваться на развитии существующих, стратегически
важных угольных активов, а также инвестировать в новые уголь-
ные проекты, - считает генеральный директор ЗАО «Северсталь-
Ресурс» Роман Денискин.

Повышенный интерес к этой сделке можно объяснить тем, кому
«Северсталь» продала свои кузбасские шахты. Покупателем вы-
ступил британский бизнесмен индийского происхождения Лакш-
ми Миттал, с которым Алексей Мордашов столкнулся полтора года
назад в борьбе за люксембургскую компанию «Арселор». В «битве
титанов» верх тогда одержал британец. Ему удалось склонить на
свою сторону акционеров «Арселора», которые отклонили уже под-
писанное соглашение с владельцем «Северстали». Так была со-
здана крупнейшая в мире металлургическая компания ArcelorMittal
с объемами производства более 117 млн. тонн стали (данные за
2006 год). И вот теперь, похоже, былые обиды отошли на задний
план. А на первое место вышла бизнес-целесообразность.

Нынешняя сделка с кузбасскими шахтами выгодна обеим сто-
ронам. «Северсталь» получила за свои сырьевые активы хорошую
цену. А компания Лакшми Миттала после нескольких неудачных
попыток смогла наконец-то выйти на россиийский рынок.

Омрачает сделку разве что скандальная репутация британ-
ского бизнесмена. Деятельность компании Миттала в Казахста-
не и на Украине сопровождалась забастовками рабочих, требо-
вавшими повышения зарплаты, и претензиями со стороны нало-
говых органов. Власти Кемеровской области уже выступили с об-
ращением, в котором высказали надежду, что новый собствен-
ник шахт сохранит прежние договоренности в социальной сфе-
ре, ранее достигнутые с «Северсталью».

Алексей ТРЕТЬЯКОВ.

АКТУАЛЬНО

ПРЕЗЕНТАЦИЯ ВОЛОГОДЧИНЫ

В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ
Презентация Вологодской области для дипломатичес-

кого корпуса состоялась в Санкт-Петербурге.
Для знакомства с проектом «Великий Устюг - родина Деда

Мороза» и жизнью Вологодчины в деловой центр «Сампсониев-
ский» были приглашены генеральные консулы более сорока за-
рубежных стран. Подобная презентация в северной столице со-
стоялась впервые в истории развития международных и внешне-
экономических связей области. Решение о ее проведении при-
нято в том числе и в связи с выдвижением Деда Мороза в каче-
стве претендента на официальный символ зимних Олимпийских
игр 2014 года в Сочи. Осуществление крупномасштабного про-
екта федерального значения важно для развития туризма как од-
ной из перспективных отраслей экономики области. Проект при-
обретает все большую популярность не только на Северо-Запа-
де России, с ним знакомы в Финляндии, Венгрии, Швеции, Лат-
вии, Великобритании, Китае, Франции и Германии.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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В 2006 году дом Деда

Мороза в Великом

Устюге посетили

132037 туристов

и экскурсантов.

В 2007 году число

гостей выросло

до 164852 человек.

Разница - более

тридцати тысяч.

Довольно

существенный

показатель, говорящий

прежде всего

о популярности проекта

«Великий Устюг -

родина Деда Мороза».

Особенно если

вспомнить, что десять

лет назад Великий

Устюг принял всего

3000 туристов.

Естественно, что наи-
больший наплыв гостей
на родину Деда Мороза
наблюдается в новогодние
праздники. Точные циф-
ры пока не подсчитаны,
но в отделе туризма сме-
ло заявляют, что около
двадцати пяти тысяч в
конце декабря - начале
января в Великом Устю-
ге побывали. Это много.
Причем выросло число
так называемых индиви-
дуальных туристов, кото-
рые приезжают не по пу-
тевкам. Уже сейчас зву-
чат мнения, чтобы на бу-
дущий год ограничить им
доступ на территорию вот-
чины в пиковые дни. Есть
и предложение поднять
цену на единый билет.
Хотя и нынешние далеко
не всем кажутся доступ-
ными. В общем, заинте-
ресованным сторонам
придется поломать голо-

ву, чтобы принять разум-
ное решение.

Естественно, что самым
почетным и уважаемым
гостем в зимние праздни-
ки стал Президент. Вла-
димира Путина ждали в
прошлом году. Но так
получилось, что поездку
в Великий Устюг главе
государства пришлось от-
ложить на год.

«Хотя мы не афиширо-
вали приезд Президента,
уже в сентябре у нас
была уверенность, что
Владимир Владимирович
к нам приедет, - расска-
зывает начальник управ-
ления туризма и межре-
гиональных связей адми-
нистрации района Вера
Воробьева. - Для нас
большая честь, что Пре-

зидент посетил наш го-
род. По всему миру были
показаны кадры о визи-
те Владимира Путина в
Великий Устюг. Лично у
меня после приезда к
нам главы государства
появились большие на-
дежды на развитие про-
екта «По следам Проко-
пия Праведного». Ведь
из всех храмов Велико-

ТРЕБУЕТСЯ ПОМОЩЬ!

КИЧМЕНГСКО-ГОРОДЕЦКИЙ РАЙОН,
СЕМЬЯ ИВАНОВСКИХ (РАУ)

Семья Ивановских (Рау) проживает по адресу: село
Кичменгский Городок, ул. Песочная, дом 37-а, кв.
14.

Семья неполная, состоит из четырех человек, где
воспитываются двое детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Мать, Любовь Алексеевна Иванов-
ская, одна воспитывает двух дочерей: Ирину и Нел-
ли. Дочь Нелли, которой сейчас 4 года, родилась с
врожденным пороком развития верхних конечностей.
Нелли требуется оперативное лечение. Она очень
жизнелюбивая, способная девочка. С трех лет ходит
в школу искусств на общее эстетическое отделение,
где проводятся занятия по рисованию, пению, танцам.

У старшей дочери Ирины, которая является сту-
денткой третьего курса очной формы обучения мо-
лочнохозяйственной академии им. Верещагина, в 2006
году родилась дочь Милана с врожденным пороком
(полным птозом, т.е. опущением век). Милане требу-
ется операция.

На сегодняшний день дочери и внучка находятся
на попечении у Любови Алексеевны.

Семья очень нуждается в финансовой помощи для
проведения операции и лечения Нелли и Миланы.

Координатор: Ананьева Валентина Александровна
- ведущий специалист по делам детей, женщин и се-
мьи отдела социальной защиты населения Кичменг-
ско-Городецкого муниципального района.

Телефон для контакта: 8 (81744) 2-23-96.
Реквизиты получателя: дополнительный офис

№ 151/075 Великоустюгского ОСБ № 151, 161400,
Вологодская область, село Кичменгский Городок, ули-
ца Центральная, дом 4.

Филиал АК СБ РФ (ОАО) Великоустюгского ОСБ
№ 151, дополнительный офис № 151/075, ИНН
7707083893, р/с 30301810312290000029 в Вологод-
ском ОСБ № 8638, к/с 30101810900000000644, БИК
041909644.

Лицевой счет № 42306810912280017509/34.

ВОЖЕГОДСКИЙ РАЙОН,
СЕМЬЯ КУЗНЕЦОВЫХ

Семья Кузнецовых проживает в Вожегодском рай-
оне Вологодской области, деревня Козлово, в част-
ном доме с печным отоплением.

Мать, Галина Валентиновна, одна воспитывает тро-
их детей: сыновей Матвея и Никиту, дочь Ульяну. В
настоящее время она находится в отпуске по уходу
за младшим ребенком, дочерью Ульяной.

Доходы семьи очень низкие, состоят из пособия
по уходу за ребенком и ежемесячных пособий на
детей.

У младшего ребенка редкий врожденный порок
сердца. Необходима операция, которую будут делать
в клинике Москвы. В настоящее время семья ждет
вызов на операцию. Необходимы денежные средства
в размере 40 тысяч рублей для обследования ре-
бенка в клинике Москвы и ухода за ним в период
реабилитации.

Координатор: Харитонова Елена Ивановна - глав-
ный специалист по делам детей, женщин и семьи от-
дела социальной защиты населения Вожегодского му-
ниципального района.

Телефон для контакта: 8 (81744) 2-19-78.

Реквизиты получателя: дополнительный офис
№ 4078/081 Сокольского ОСБ 4078 Северного бан-
ка СБ РФ. БИК 041909644, ИНН 7707083893,
кор/счет 30101810900000000644, р/счет
47422810512309931081. 162160, п. Вожега, ул. Свя-
зи, дом 10. Тел. (8-817-44) 2-26-62.

Лицевой счет 42307810212070006076/48.

ВЫТЕГОРСКИЙ РАЙОН,
СЕМЬЯ ЦВЕТКОВЫХ

Семья Цветковых многодетная, проживает в Выте-
горском районе Вологодской области, деревня Анхи-
мово, дом 109.

С сентября 2006 года Валерий Алексеевич воспи-
тывает четверых детей один, жена умерла. Вся семья
- отец, сын Алексей, дочери Анна, Татьяна, Елена и
Мария - проживают в частном доме, состоящем из
трех комнат и кухни. Большая комната представля-
ет собой столовую и спальню для младших девочек.

Валерий Алексеевич работает в колхозе. Заработ-
ная плата очень низкая, выплачивается несвоевре-
менно. Устроиться на другую, более оплачиваемую
работу не представляется возможным. Старший сын
Алексей устроился на работу на частную пилораму.
Старшие девочки учатся в школе, младшая посещает
детский сад.

Доход семьи состоит из заработной платы отца, стар-
шего сына Алексея, детских пособий и пенсии по утере
кормильца на детей. Среднедушевой доход на члена
семьи ниже величины прожиточного минимума. Де-
нежных средств хватает только на продукты пита-
ния и предметы первой необходимости. Валерий Алек-
сеевич старается по возможности пополнять семей-
ный бюджет: занимается сбором и продажей дикора-
стущих ягод и грибов, на приусадебном участке вы-
ращивает овощи. Помогает воспитывать детей мать
его умершей жены. Она присматривает за детьми,
помогает по хозяйству.

Семья нуждается в материальной и натураль-
ной помощи.

Координатор: Исаенко Елена Сергеевна - ведущий
специалист по работе с семьей управления социаль-
ной защиты населения Вытегорского муниципально-
го района.

Телефон для контакта: 8 (81746) 2-16-48.
Реквизиты получателя: Белозерское ОСБ № 1935

Сбербанка России, ИНН 7707083893, БИК 041909644,
кор/счет 30101810900000000644. Дополнительный
офис 1935/081, г. Вытегра, ул. Ленина, дом 78.

Лицевой счет № 42307810012080004679/48.

Разумеется, мы будем сообщать нашим читателям

о том, какая помощь была оказана - добрые дела

не должны оставаться без внимания.
Петр ДАВЫДОВ.

го Устюга Владимир Пу-
тин выбрал именно этот.
Кстати, нам уже звони-
ли друзья-немцы из Гам-
бурга, где есть одноимен-
ные храмы, и они отнес-
лись к приезду Прези-
дента России в Великий
Устюг так, как будто он
к ним приехал».

О подарках Владимира
Путина Великому Устю-

гу все наслышаны. Но-
вый дом для Деда Моро-
за, Ледовый дворец - это,
конечно, здорово в плане
развития проекта. Но
нельзя забывать и о дру-
гих проблемах. Главная
из них - транспортная до-
ступность. Из Санкт-Пе-
тербурга и Москвы само-
леты в Великий Устюг не
летают. Из Вологды -
лишь два раза в неделю.
Необходимо реконструи-
ровать аэропорт, увели-
чить число взлетно-поса-
дочных полос, а это по-
требует больших капита-
ловложений. Железнодо-
рожный вокзал принима-
ет лишь туристические
поезда. Уже поставлена
задача, чтобы турпоезда
ходили не только в зим-
ний, но и в летний пери-
од.

«Наиболее остро в этом
году встал вопрос с сер-
висным обслуживанием, -
считает Вера Воробьева. -
Думаю, что нам срочно
нужно организовать се-
рию обучающих семина-
ров по туристскому серви-
су. Будем обращаться к
руководителям предприя-
тий, чтобы ввести новую
должность - менеджер по
работе с персоналом. К со-
жалению, мы даже не
умеем доброжелательно
улыбаться туристу. Каза-
лось бы, мелочь, но на
самом деле это наша проб-
лема».

Так что Великому Ус-
тюгу нужно еще очень
постараться, чтобы назы-
ваться туристическим го-
родом. А турист, при-
ехавший на родину Де-
душки Мороза один раз,
захотел бы побывать
здесь снова.

Алексей ОСТРОУМОВ.

ТУРИЗМ

Великому Устюгу требуются менеджеры

ВАЖНО

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРЫЕ ДЕЛА!
Как уже сообщал «Красный Север», департамент труда и социального развития области открыл на официальном

сайте Правительства области новый раздел - «Благотворительность».

Евгений Артемов, начальник департамента труда и социального развития Вологодской области, в своем

обращении к читателям Вологодской области отмечает: «На сегодняшний день благотворительность является

важной составляющей общественных отношений современного российского общества. Граждане, которые

оказались в трудной жизненной ситуации, нуждаются не только в помощи государства, но и общества в целом.

Заботясь и помогая другим людям, мы формируем гражданское общество и можем быть уверены в нашем

будущем. В разделе «Благотворительность. Контактная информация» размещается информация о вологодских

семьях, которые попали в тяжелое положение в связи с болезнью детей или взрослых членов семьи,

малообеспеченностью, безработицей, утратой близких. Здесь вы узнаете также адреса учреждений социальной

защиты области, работающих с семьей. Помогая этим учреждениям, вы помогаете детям. Ваша помощь станет

поддержкой, а порой и спасением для тех, кто ее очень ждет».

Трудно не согласиться с Евгением Константиновичем - без нашего личного участия в судьбе тех, кому плохо,

мы вряд ли сможем рассчитывать на улучшение жизни нашего народа и государства. Во все времена помогать

слабым, обездоленным считалось не только моральным долгом, но и честью для человека. Пришло, видимо,

время, когда мы вновь должны вспомнить себя, вернуться к собственным корням. А еще мы должны приучить

себя к мысли, что каждый из нас ответствен за судьбу ближнего и в состоянии оказать ему пусть небольшую,

но поддержку. Именно поэтому «Красный Север» будет публиковать информацию о тех людях, кому необходима

помощь.

ОБ ЭТОМ ГОВОРЯТ

ПОЕЗДУ «ШЕКСНА»
ВЕРНУЛИ КАТЕГОРИЮ
«ФИРМЕННЫЙ»

С 28 января 2008 года поезд № 125/126 сообщением Че-
реповец - Москва снова стал фирменным.

Напомним, что в январе 2007 года этому поезду была отме-
нена категория «фирменный». Произошло это из-за несоответ-
ствия внешнего оформления кузовов вагонов эскизу, утверж-
денному для данного поезда. За прошедший год внешний вид
вагонов поезда претерпел заметные изменения: все они пе-
рекрашены согласно заявленному эскизу в зеленый цвет с
желтой горизонтальной полосой, вдоль окон нарисована сти-
лизованная волна и сделала надпись «Шексна». Кроме наруж-
ной окраски кузовов серьезные качественные изменения пре-
терпели вагоны и изнутри. Северная дирекция по обслужива-
нию пассажиров выделила значительные средства и закупила
для поезда новый мягкий и съемный инвентарь: постельное бе-
лье, занавески, покрывала, ковровые дорожки. Теперь весь
интерьер поезда выдержан в «фирменной» сине-бело-желтой
гамме. Для проводников пошита новая форма, соответствую-
щая общему стилю.

Кроме того, в составы поезда включены два новых вагона-ре-
сторана, два новых спальных вагона, поступят еще шесть новых
плацкартных вагонов, оснащенных кондиционерами, холодиль-
никами и экологически чистыми туалетными комплексами. Таким
образом, поезд будет состоять только из вагонов, выпущенных
позднее 2001 года и отвечающих всем самым строгим требова-
ниям.

Лилия СЕНЧЕНКО,
служба по связям с общественностью СЖД.

ВАЖНО

СПЕЦПРИЕМНИК
ДЛЯ НАРУШИТЕЛЕЙ

Руководство управления внутренних дел Вологды не ви-
дит необходимости в том, чтобы изыскивать дополнитель-
ные места для лиц, арестованных за различные админис-
тративные правонарушения. Как считают в УВД, количе-
ство арестованных (а оно возросло, так как с 1 января за
отдельные виды нарушений правил дорожного движения
предусмотрен только административный арест) не долж-
но превысить число предусмотренных в вологодском
спецприемнике мест.

Сейчас, например, в нем из 48 мест занято порядка сорока.
Контингент самый разный: совершившие мелкое хулиганство,
неоднократно задержанные в пьяном виде, лица, в отношении
которых принято решение о депортации, злостные неплательщи-
ки штрафов. Что любопытно: среди последних есть руководите-
ли различных коммерческих предприятий, работники государ-
ственных учреждений. У одного директора предприятия, напри-
мер, сумма задолженности по штрафам составила аж 28 тысяч
рублей. На вторые сутки пребывания в спецприемнике штрафы
сразу были уплачены. Тем не менее 15 суток, назначенных ему
мировым судьей, он отсидел.

Основное поступление в спецприемник выпадает на выходные
дни. Это объясняется тем, что в выходные, как правило, совер-
шается больше нарушений - как на дорогах, так и в обществен-
ных местах.

По словам сотрудников милиции, из числа побывавших в
спецприемнике правонарушителей - а отбыли там различные
сроки в январе порядка 30 вологжан - нет желающих снова вер-
нуться туда на жесткие условия содержания, с одноразовым пи-
танием, в компанию к задержанным бомжам (а отдельных ка-
мер для административно арестованных не предусмотрено). То
есть люди, однажды получив урок, станут более законопослуш-
ны. Это как раз и вселяет уверенность в то, что число админис-
тративно арестованных не должно превысить количество мест
в спецприемнике.

Игорь МИТИН.

ПРОВЕРКИ

ЧЕРНЫЙ СПИСОК
Два общежития, принадлежащих Сокольскому целлю-

лозно-бумажному комбинату, первыми в этом году попали
в составляемый Госпожнадзором список объектов, где гру-
бо нарушается пожарная безопасность. Речь идет о здани-
ях барачного типа, расположенных на улице Суворова, 2-а
и Советском проспекте,1.

В декабре при внеплановой проверке на имущественном
комплексе ЦБК, включенном в перечень критически важных для
национальной безопасности страны объектов, было еще раз
отмечено, что общежития находятся в неудовлетворительном
противопожарном состоянии. В частности, здания не обору-
дованы системами оповещения и управления эвакуацией лю-
дей при пожаре и автоматической пожарной сигнализацией,
обслуживающий персонал не обеспечен индивидуальными
средствами защиты органов дыхания, не разработаны планы
эвакуации на случай пожара. В общежитии на Суворова отсут-
ствует второй эвакуационный выход. Как констатировали инс-
пекторы УГПН, такие нарушения влекут угрозу жизни и здоро-
вью находящихся в них людей.

Впрочем, это далеко не первая проверка комбинатовских
общежитий. В апреле прошлого года инспекторы даже под-
нимали вопрос о закрытии общежития на Советском проспек-
те. Однако тогда судья Сокольского районного суда ограни-
чился наложением на комбинат административного штрафа.
В ноябре инспекторы опять провели проверку, как админис-
трация ЦБК устраняет выявленные нарушения. Выводы неуте-
шительные: касающееся общежитий предписание Госпож-
надзора так и не было выполнено. Суд снова оштрафовал
предприятие.

Между тем в этих двух деревянных одноэтажных зданиях про-
живают и семьи с детьми. В УГПН убеждены, что финансовое по-
ложение Сокольского ЦБК позволяет устранить нарушения и при-
вести здания в пожаробезопасное состояние. Тем более, что для
этого предприятию не требуются значительные капиталовложе-
ния.

Игорь МИТИН.

ЭТО ЛЮБОПЫТНО

ПРОСЬБА СТЕНЫ НЕ ЛИЗАТЬ!
В Манхэттене к Дню святого Валентина открыли комна-

ту, в которой стены и все детали интерьера сделаны из шо-
колада, сообщает агентство Associated Press.

В этой сладкой комнате все детали сделаны из шоколада,
включая подсвечники, камин, обеденный стол, стулья и боковые
стенки кресел.

Несмотря на то, что в настоящее время все предметы мебели
в комнате защищены стеклом, а на входе висит предупреждение:
«Просьба стены не лизать», необычное творение кондитеров все-
таки будет съедено.

Создал комнату, которую можно выиграть, купив подарочную
коробку шоколада с выигрышным номером, дизайнер Лэрри
Абел.

Цветовая гамма шоколадной гостиной, по словам организа-
торов акции, была навеяна картиной австрийского художника Гу-
става Климта «Поцелуй».

ИА «Росбалт».
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